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令和４年第３回湯梨浜町教育委員会臨時会  会議録  

 

日  時      令和 4年 3月 9日（水）午後 3時 開 会 

場  所      湯梨浜町役場 第 2会議室 

出席委員      山田直樹 市橋善則 青木由紀子 藏本知純 坂田 克 

説明の為出席した者      山田志伸 山﨑有紀子 吉野和男 岸田和久 尾崎寿彦 

【 議 事 日程 】  

日程第１ 会議録署名委員の指名 

        （        ） （        ） 

 

日程第２ 議案第１３号 教育委員会及びその他の教育機関の職員の任免等について 

 

日程第３ 議案第１４号 令和３年度末県費負担教職員の人事内申について 

 

日程第４ 議案第１５号 湯梨浜町地域活性化推進員の任命について 

 

日程第５ 議案第１６号 湯梨浜町各地域公民館運営委員会委員の委嘱について 

 

日程第６ 議案第１７号 工事請負契約の変更について（湯梨浜町中央公民館泊分館改築工

事（建築）） 

 

日程第７ 議案第１８号 工事請負契約の変更について（湯梨浜町中央公民館泊分館改築工

事（機械設備）） 

 

日程第８ 議案第１９号 湯梨浜町立学校給食センター給食費単価の決定について 

 

日程第９ 議案第２０号 令和４年度要保護及び準要保護児童生徒の当初認定について 

 

日程第１０ 協議事項 

（１）湯梨浜町過疎地域とみなされる区域に係る過疎地域持続的発展計画策定委員会委

員の推薦について 

（２）その他 

 

       次回教育委員会  ３月２８日（月） １３時３０分～ 

  



令和４年第３回湯梨浜町教育委員会臨時会 会議録 

2 

 

発言者 内   容 
教育長 

 
教総課長 

 
教育長 

 
 
 
 
 

生人課長 
 

教育長 
 
 
 

生人課長 
 

教育長 
 
 
 

生人課長 
 

教育長 
 
 
 
 

生人課長 
 

教育長 
 
 
 

学校給食セン
ター所長 
教育長 

 
 
 
 
 
 
 

 日程第2 議案第13号 教育委員会及びその他の教育機関の職
員の任免等についてお願いします。 
(資料にもとづき、教育委員会及びその他の教育機関の職員の任
免等について説明) 
 何か質問はありますか。 
（なし） 
次の日程第 3  議案第 14号 令和 3年度末県費負担教職員の

人事内申については、後で説明します。 
日程第 4 議案第 15号 湯梨浜町地域活性化推進員の任命につ

いてお願いします。 
(資料にもとづき、湯梨浜町地域活性化推進員の任命について説
明) 
何か質問はありますか。 

（なし） 
それでは、日程第 5 議案第 16号 湯梨浜町各地域公民館運営

委員会委員の委嘱についてお願いします。 
(資料にもとづき、湯梨浜町各地域公民館運営委員会委員の委嘱
について説明) 
何か質問はありますか。 

（なし） 
それでは、日程第 6 議案第 17号 工事請負契約の変更（湯梨

浜町中央公民館泊分館改築工事（建築））についてお願いします。 
(資料にもとづき、工事請負契約の変更（湯梨浜町中央公民館泊
分館改築工事（建築））について説明) 
何か質問はありますか。 

（なし） 
それでは、日程第 7 議案第 18号 工事請負契約の変更（湯梨

浜町中央公民館泊分館改築工事（機械設備））についてお願いし
ます。 
(資料にもとづき、工事請負契約の変更（湯梨浜町中央公民館泊
分館改築工事（機械設備））について説明) 
何か質問はありますか。 

（なし） 
それでは、日程第 8 議案第 19号 湯梨浜町立学校給食センタ

ー給食費単価の決定についてお願いします。 
(資料にもとづき、湯梨浜町立学校給食センター給食費単価の決
定について説明) 
 学校給食センターの栄養士に話を聞いたところ、このままで
いくと文科省が示している栄養基準をクリアすることが難しく
なり、また、デザートも出したいけれども、なかなか提供でき
なくなるとのことです。栄養基準を満たさないということはあ
ってはならないことですし、先日開催した学校給食運営委員会
では、周知期間が短いこと、コロナ禍もあってなかなか PTA総
会や役員会を開催することができないこと、アンケートをとっ
てはどうかといったようなご意見をいただきましたが、給食費
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発言者 内   容 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

市橋委員 
 

学校給食セン
ター所長 

 
藏本委員 

 
 
 
 

学校給食セン
ター所長 
藏本委員 

 
学校給食セン
ター所長 
青木委員 

学校給食セン
ター所長 
藏本委員 

 
教育長 

 
 
 

藏本委員 
 
 
 
 

坂田委員 
 
 
 

の単価を値上げしないと対応できない状況になっています。保
護者の皆さんも、肌感覚で物価が上がっていることはご承知の
ことだと思いますし、きちんと説明をして、ご理解をいただく
ようお願いしたいと思います。また、来年度、PTA総会が開催で
きるようでしたら、そこでも説明をさせていただきます。それ
と値上げの時期ですが、令和 5年 4月からを検討していました
が、学校給食運営委員会で協議した結果、現状を鑑み、令和 4
年 4月からと実施すべきとのことでまとまりましたので、学校
給食運営委員会規則に基づき、お諮りするものです。子どもた
ちに安全安心な給食と、デザートなど楽しめる食材も提供して
いきたいと考えていますので、ご理解をお願いいたします。 
 十分理解できますが、近隣の市町の状況はどうなっています
か。 
 中部管内市町の給食費の改定動向については、資料の 4ペー
ジをご覧ください。ここ 1～2年で琴浦、北栄、そして泊小もで
すが、値上げを行っています。 
 なぜ値上げをしなければならないのかはよく分かりますが、
それをそのまま保護者に転嫁するのは反対です。琴浦や北栄は
町から補助をもらっていますよね。ガソリンも上がるなど今の
大変な時期ですし、せめて値上げの半分を町で補助することは
できませんか。 
 町長や財政とも話が出来ていませんし、今からですと当初予
算には間に合いません。 
 仮に町が値上げ分の全てを補助するとなると、どのくらいに
なりますか。 
 ざっとですが、小学校では 2,223千円、中学校では 1,482千
円になります。 
それは 1年間ですか。 

 そうです。1年間 190食として試算しています。 
 
 500万円もかからないのであれば、全部町が補助してもいいの
ではないでしょうか。 
 補助の予算要求は行っていないため、当初予算には間に合い
ません。場合によっては 6月補正でということになりますが、
先ほど所長が申しましたように、町長や財政などと協議しなが
ら検討していかなければなりません。 
 琴浦や北栄は町からの補助があるということであれば、なぜ
湯梨浜はできないのかという話になると思います。値上げが必
要なことは十分理解できますが、ぜひ保護者の負担を減らすこ
とを考えていただきたいですし、議会の方にも伝えていただけ
ればと思います。 
 値上げについては、私も十分理解できますが、最近、食品関
係の値上げが大きくなっていますし、これだけの値上げでどの
くらい持つのか心配です。建築関係ですと 10～20％上がってい
ますし、食品関係はどれくらいか分かりませんが、今回の値上
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発言者 内   容 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

学校給食セン
ター所長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

教育長 
 
 
 
 
 

青木委員 
学校給食セン
ター所長 
青木委員 

 
 
 
 

学校給食セン
ター所長 

 
青木委員 

 
教育長 

 
 
 
 
 

げは 5％にも満たないですよね。たぶん 5年持たないのではない
か思いますが、その際に検討していただければと思います。ま
た、私は補助ありきで考えるのは好きではありませんが、保護
者としては負担が少ないことは助かります。よく検討していた
だければと思いますが、たぶんこのままだと 1～2年後にまた考
えなければならなくなると思いますが、提案のとおりでよいと
思います。それと別の話になりますが、今年はコロナの関係で
急に学校が休校になって食品ロスがあったと思います。資金繰
りも大変だったと思いますが、今年は大丈夫でしょうか。 
 事業の運営は、かなり厳しい状況です。それと、食品ロスの
対策としては、どこかの学校が急きょ休校となったら、給食を
止められる段階でしたらすぐに止めるようにし、廃棄を少なく
するようにしています。間に合わない場合においても、日持ち
がする牛乳などは次にスライドさせたり、献立を見直して対応
できないかとか、また、本日中に使ってしまわなければならな
い食材があれば、休校しなかった学校で使うことができないか
など、なんとか廃棄を少なくできないか考えながら対応してい
ます。だからといって、その追加した食材分を給食費に上乗せ
することもできませんし、その分については、センターでやり
繰りしながら対応しています。 
 以前、湯梨浜中学校では、生徒が登校した後にコロナ感染が
分かり、学校での感染拡大の防止を図るため、急きょ休校にし
たことがあります。このとき既に給食は出来てしまっていて廃
棄せざるを得ませんでしたが、その後、これに係る給食費相当
額として 12万円くらいでしたか、補正予算で対応していただき
ました。 
 学校給食運営委員会の中には、保護者の方はおられますか。 
 3校の PTA会長さんに出席していただいています。その他、学
校長や栄養士、学校の事務職員さんなどもおられます。 
 運営委員の皆さんが了承していただいているのであれば、提
案のとおりでいいと思います。ただ、今後、ますますいろんな
物の値上げが進んでいくと思いますので、たぶんこの値段では
対応できなくなると思います。そのときに、町の補助ができな
いかを検討されてはと思います。 
 先日の学校給食運営委員会でも、これだけの値上げでいいの
かというご意見もありました。調味料も含めると複雑になりま
すので、今回は米や牛乳の変動分を基に試算しました。 
 油類も 2倍になっています。醤油なども上がりますし、どん
どんと上がるのはこれからでしょうね。 
 県内にも、僅かですが給食費を無償にしているところがあり
ます。また、議会においても、何とか無償にすることはできな
いかといったご意見もありましたが、教育委員会としては、食
材費だけは保護者に負担していただき、それ以外の経費は町が
負担するといった方針です。燃料費なども上昇していますが、                                                                         
これに係る経費は町が負担していますし、経済的に厳しいご家
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発言者 内   容 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

市橋委員 
教育長 

庭については、就学援助などの補助制度を活用していただきた
いと思います。なお、今回、皆さんからいただいたご意見は、
今後、町長と協議してみたいと思います。 
 給食費の単価については、原案のとおり、決定してよろしい
でしょうか。 
（異議なし） 
次の日程第 9 議案第 20号 令和 4年度要保護及び準要保護児

童生徒の当初認定については、後で説明します。 
 それでは日程第 10 協議事項 （1）湯梨浜町過疎地域とみなさ
れる区域に係る過疎地域持続的発展計画策定委員会委員の推薦
について説明します。 
（資料にもとづき、湯梨浜町過疎地域とみなされる区域に係る
過疎地域持続的発展計画策定委員会委員の推薦について説明） 
 私としては、東郷地域の実情に詳しい市橋委員を推薦したい
のですが、いかがでしょうか。 
 承知しました。 
 よろしくお願いいたします。 
 
（次回定例会を 3月 28日(月) 午後 1時 30分に開催することを
確認｡引き続き委員のみで、日程第 3 議案第 14号 令和 3年度末
県費負担教職員の人事内申について審議し承認、日程第 9 議案
第 20 号 令和 4 年度要保護及び準要保護児童生徒の当初認定に
ついて審議し全て承認された。) 
午後 4時 05分終了 

 


